

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Sobre el matrimonio

No es cosa nueva. Determinados escritores se dedican a la labor incesante de esparcir doctrinas disolventes. Hemos leído en cierto periódico un artículo, abogando nada menos que por la implantación del matrimonio temporal.

Claro está que la sociedad rechaza «a priori» esos ataques que se le dirigen a pretexto de defender los fueros de la libertad individual como si en muchos aspectos menos trascendentes que el matrimonio; el acto voluntario no ligase a quien lo produce, de por vida, como el sacramento menos preciado por las gentes faltas de real gloriolidad y de espíritu de sacrificio.

El impresionismo contemporáneo se para límites en la trascendencia del matrimonio; pero eso tiene fácil remedio. El mutuo conocimiento, el recíproco análisis de las entidades psicológicas y morales, porque la unión de los espíritus es lo que principalmente importa, el amor sincero y desinteresado, la previsión de las dificultades que en la futura vida puedan surgir, todo esto, es conveniente y hasta necesario en la preparación para el matrimonio, que en los actuales tiempos, lamentablemente, se tiene en consideración como una función meramente biológica.

En el pasado, a esa tendencia perniciosa a la indisolubilidad del vínculo y la sacralidad del sacramento matrimonial, abundaba también en España en país católico por excelencia, y ciertas cosas no pueden tener aquí arraigo, porque las rechazan la religión y la conciencia de los ciudadanos.

No obstante, conviene estar al tanto para contrarrestar, con la mayor eficacia posible, cualquier intento de propaganda disolvente que se permitan llevar a cabo, escribidores de la cáscara amarga, hántes conocidos por sus campañas y obras escandalosas.

EL QUINQUENIO DEL REGIMEN Palabras significativas

Texto de la alocución que será fijada en toda España con motivo de la conmemoración del 13 de septiembre de 1928

ESPAÑOLAS, ESPAÑOLES:

El próximo 13 de septiembre se celebrará en Madrid el acto de ciudadanía más solemne y grandioso que registra nuestra Historia, a fin de conmemorar el V aniversario de la restauración del régimen que ha salvado y está en grandeciendo a España de tal manera y con rapidez tanta, que supera a los exagerados optimismos.

No habrá pueblo que deje de manifestar ese día en la capital de la nación la gratitud y confianza que a todos merece el caudillo y estadista general Primo de Rivera, que inició, ha dirigido y realiza la prodigiosa obra que admira el mundo entero.

Hombres, mujeres, niños, pobres y ricos, el pueblo español todo, se congregará en Madrid el 13 de septiembre para enfonar, enardecido por el amor patrio, el bendito himno de la paz material y espiritual; de la paz, que significa el imperio de la ley, la reparación de las grandes injusticias, la protección de los intereses legítimos, el olvido de las penas, amarguras y desdichas en cuanto se dirvan de obediencia para que no puedan volver a torturarnos; de la paz que debe borrar hasta las huellas de los odios y rencores; de las distorsiones y mezquindades, que tanto males causaron; de la verdadera paz indispensable para alcanzar la prosperidad y grandezas que nuestra Patria merece.

¡Quien no quiere volver a pasar esa manifestación de un pueblo fuerte, sano, que resurge con la fuerza de la juventud; con el ansia de todos los progresos y perfeccionamientos y que cuenta, además, con el pingüe patrimonio de las hermosas tradiciones y de las glorias imperecederas que canta su nobilísima Historia!

Este es el día en que, por primera vez, las madres españolas, que otorgarán el más preciado de los dones: su júbilo por la terminación de aquel horrendo martirio de Marruecos, que tanto tiempo sufrieron con valor y resignación admirables.

España necesita y quiere que todos los ciudadanos formen en esa grandiosa manifestación, que está presenciada por los niños.

Ayar contemplábal a nuestra madre Patria con todas las glorias y virtudes que la exaltecen, pero agobiada a fuerza de escarmientos y amargos desengaños por los dolores del toro malo. Hoy la veis cambiar esperanza, en ruta de bellas realidades hacia los altos fines trazados por la Providencia. No fealdades, españoles, este, noble designio. Dejad a vuestros hijos una España digna de su tiempo, bajo el nimbo de sus glorias históricas.

Españolas y españoles: por gratitud y confianza, y sobre todo por amor a España y para el prestigio de España, acudid a la manifestación del día 13 de Septiembre.

Un Kodak

es el regalo para covios; con él podrá conservar siempre recuerdos de su luna de miel.

Visite la Casa Casau, Mayor 13.

Información de Marina

Esta mañana salió de este puerto, con rumbo a Mahón, el cañero «Cañalejas».

Se han presentado a la Superior Autoridad del Departamento; el segundo Capellán, don Miguel Costa Pelró y el Alférez de Fragata, don Ricardo Chavesani.

Apoyado por el Excmo. señor Capitán General de este Departamento la propuesta hecha por el señor Coronel del Tercer Regimiento de Infantaría de Marina, para el destino de Ayudante del primer Batallón, a favor del Teniente don Carlos García y Bermudez de Castro, se dispone que este Oficial se haga cargo de su cometido.

Se nombra segundo comandante del contratorpedero «Alcedo», al Teniente de Navío, don José Núñez Rodríguez, que deberá embarcar al terminar la licencia que disfruta por final de curso de la Escuela de Guerra Naval.

Se ha dispuesto que el día primero de Octubre próximo, den principio los exámenes para Maquinistas Navales, correspondientes al segundo semestre del año actual, y se nombra el siguiente Tribunal:

Presidente, Teniente Coronel de Ingenieros, don José J. Togados y Balzola; Secretario, Capitán de Corbeta, don Santiago Gil de Sola y Banza y vocales, a los primeros Maquinistas, don Laureano Méndez y García y don Juan Arizaga.

Se prorroga por otros tres meses la comisión del servicio que en Ceuta se encuentra desempeñando el Auxiliar segundo de Oficinas, don José López García.

Se anuncia la celebración de la segunda subasta del guardacostas «Delfín», dado de baja en la Armada cuyo acto tendrá lugar el día 18 del actual a las once de su mañana en el local correspondiente de este Ministerio.

Cuernos y Cairales

Se dice:

Que una empresa se propone dar una buena novillada en cuanto se extere que es la llegada de la cuadrada.

Que los toreros bien pudieran ser Agüero, hermano del celebre matador de toros, Maravillas, y Niño de la Pastora.

Que los toros serán de ganadería reconocida y que hasta ya están comprados.

Que todo esto se dice se comprueba y el público corresponda desahogado.

Sustituyendo dos toros

La empresa de la plaza de Murcia, ha sustituido los dos toros de Clairac que se mataron en el desencarionamiento, por los de la ganadería de Conradi.

El cambio obedece a no tener toros el primero.

MERO II.

Gas Levante S.A.

El Inspector de la Compañía está a su disposición para facilitarle instrucciones, prácticas sobre utilización económica del gas.

Conferencia de la tarde

(De nuestro corresponsal en Madrid)

La aviación

Madrid.—Ha comenzado en Cuatro Vientos el curso anual de mandos, necesario para el ascenso.

Concurren varios jefes y oficiales de escuadrillas. También ha comenzado el curso de ametralladoras y bombarderos para las clases y tropa de aviación.

Las tormentas

Santander.—Una enorme tormenta de piedra ha causado grandes daños en los campos. Los labradores están consternados.

Un donativo

San Sebastián.—La Caja de Ahorros provincia ha acordado hacer un donativo de 16.000 pesetas para el homenaje a la vejez y tres mil para el instituto anticanceroso.

Una circular

Madrid.—En una circular del Obispo de Madrid se excita a enviar objetos artísticos al Certamen de arte antiguo de Sevilla.

La "Gaceta"

Madrid.—Entre otras cosas este periódico oficial publica lo siguiente:

Determinando que tienen derechos a la reducción del tiempo del servicio en filas a quienes se le ha levantado la nota de prófugo.

—Dispone se adopten medidas para que los ejercicios de oposición a un premio extraordinario en el bachillerato universitario queden concluidas y calificadas antes del día 25 del corriente.

—Declara procedente que el Director de Sanidad sea nombrado consejero del Instituto de Previsión.

Estalla a San Sebastián

San Sebastián.—El presidente del Consejo de Ministros después de comer con el Ministro de Jornada asistió en Miramar al concierto que dió la señorita Boris en honor de la familia real.

El Rey a La Granja

San Sebastián.—Con objeto de visitar al Príncipe de Asturias, saldrá esta noche para La Granja S. M. el Rey, proponiéndose regresar el sábado.

Al extranjero

Coruña.—Hoy embarca para Amsterdam, el ex ministro con servador señor Wais.

Visitando unas obras

Zaragoza.—El general Franco visitó las obras de la Academia General sacando la impresión de que podía empezar a funcionar para primero de Octubre.

Dotando a una niña

Tortosa.—Se ha celebrado la fiesta consistente en dotar de un seguro de 2.000 ptas a la criatura que naciera a las doce del día de la festividad de Santa Cinto, correspondiéndole a una niña del matrimonio Daniel Ardiz y Carmen Mola.

Fué apadrinada por el Alcalde y la señora del Comandante Militar. En el Ayuntamiento se verificó la entrega de la póliza.

Los padrinos obsequiaron a los invitados con un lunch.

Extranjero

Roma.—El general Nobile estuvo en el Vaticano para constituir las cartas geográficas.

—En la sesión de ayer de la Semana Social de Milán, dedicada a los mártires de Méjico, se leyó una carta del Papa, felicitando y bendiciéndole.

Sidney.—El cardenal Cozzatti se trasladó desde Santa Maria a la catedral de San Patricio, oficiando de Pontifical para inaugurar el Congreso Eucarístico. En la comitiva figuraban mas de ciento veinte y nueve Arzobispos y Obispos.

Recorrió las calles de la ciudad presenciando el desfile arrojados mas de cincuenta mil personas. Los niños agitaban banderitas y aclamaban a Cristo Rey.

Osló.—Se desmiente el hallazgo de algunos miembros del grupo Alessandrini, del dirigible «Italia».

Las casas baratas

Ha comenzado el replanteo para las obras de edificación de 1.500 casas baratas por el Ayuntamiento.

Mañana tarde a las siete el presidente de la sociedad Inmobiliaria de Barcelona celebrará una reunión para explicar todo el proyecto. Al acto estamos invitados.

El concierto de mañana

Mañana tarde se dará en la puerta de Obispos un concierto a la banda de Infantería de Marina el siguiente programa:

«La Reina de la Ribera».—Paradoble.—Toquilla.

«Marusa» Intermedio.—Vive, «Amadeo» Granadillo.—Canción.

«Quien no vio Sevilla» baile.—Veja.

«La Corte de Farson».—Fantasía.—Lied.

«La Gracia de Dios».—paradoble.—Roi.

Pompas fúnebres

(Funeraria del Carmen) Carmen 43, frente a la calle de Canales.

Casa Patrio

Entrada desde con un 200,0 de descuento sobre Abordadas.

Un toquera plana original

Adonde se vende.